

LA COURONNE DE VERGERS TRADITIONNELS

Dans un objectif de proximité et de valorisation des versants bien exposés, le village lorrain était ceinturé par de vastes surfaces de vergers formant une transition paysagère entre les terres agricoles et le village.

Choix du type d'arbres

Le mirabellier doit conserver une place forte dans nos vergers lorrains. Mais une diversité de fruitiers (pommiers, poiriers, cerisiers, pruniers, noyers, ...) conviennent également.

Distance de plantation

La densité peut rester modérée afin de laisser les arbres se développer pleinement et permettre le passage des engins lors de l'entretien. Une dizaine de mètres ou plus entre alignements est recommandée et 6 à 8 m entre arbres dans la ligne.

Choix des variétés

L'entretien doit rester simple. Pour les vergers des particuliers, on ne dispose pas de matériel approprié pour des traitements efficaces. Le choix des variétés se fera d'abord en fonction de leur résistance naturelle aux maladies.

Conseil :

Pour préserver la qualité paysagère de notre couronne de vergers, des plantations sont indispensables pour ralentir la régression de ces vergers.

L'impact paysager n'est réel que lorsque la couronne de vergers occupe de grandes surfaces.

Mais des terrains situés sur des versants visibles ou à l'entrée du village auraient un impact paysager plus fort.



Couronne de vergers, Rozelieures



Entrée de village et couronne de vergers, Montreux 2002



Ecorce de mirabellier, Gondreville 2002



Couronne de vergers, Faulx 1999